

A.A.P.P.M.A de la truite du plateau

Bilan moral et rapport d'activités de l'année 2025

Fréquentation et état des ruisseaux :

On note une fréquentation en hausse par rapport à 2024.

Les niveaux d'eau de nos ruisseaux bien remplis en 2023 et 2024 ont baissé dès le mois de Juin. Nous n'avons cependant pas eu de coupure de circulation d'eau notamment dans le ruisseau du Meaudret, et de ce fait pas de poissons piégés à secourir.

Les pêches électriques :

Trois pêches électriques ont été faites cette année sur notre domaine.

La 1ère sur la Bourne, le 12 Juin à l'aval du pont des Asniers faite par l'OFB comme tous les ans, et répertoriée pêche d'inventaire. Les résultats de 2025 sont moins bons que ceux de l'année dernière. La densité de truite qui était de 5067 ind/ha en 2024, passe à 3304 en 2025 . La biomasse qui était de 227 291g/ha, descend à 167 878. Enfin de 443 poissons sur 115 mètres en 2024, on n'en retrouve que 235. Les chabots ont également disparu.(3).

Les 2èmes et 3èmes étaient des pêches de sauvetage, avant travaux, réalisées par les techniciens de la Fédé le 15 Septembre : sur le ruisseau de Périnnière en lieu et place de l'ancienne cunette des gorges (29 poissons ont été capturés sur 300 mètres) et sur le ruisseau du Corrençonnais à l'aval de la Font de La Maie (sur 150 m et 2 passages 266 poissons).

Entretien des ruisseaux :

Les travaux de nettoyage, d'élagage et de broyage ont eu lieu les samedis 22 et 29 mars. La neige lourde tombée en début d'hiver a fait pas mal de dégats et cassé ou couché beaucoup de branches d'arbres, de vernes et de ripisylves sur Méaudre. Nous avons oeuvré du Cottel en limite amont jusqu'au pont de la Tour en limite aval.Un grand merci aux bénévoles, pêcheurs et non pêcheurs, jeunes et moins jeunes qui se mobilisent pour accomplir cet entretien des berges et des ruisseaux.

Pour 2026, nous envisageons de travailler sur le secteur des Geymonds et de Prénatier (entre le rond point des vaches et le rond point d'intermarché) sous condition bien sûr, d'avoir les autorisations des propriétaires riverains.

Travaux :

- Ruisseaux des Combeaux et Gonnets, sur la commune d'Autrans, la Fédé prévoit de reprendre ces deux ruisseaux pour améliorer la circulation de l'eau et du poisson au droit de la buse qui traverse le chemin. (financé par l'agence de l'eau et la Fédé).

- Ruisseau de Font Noire. Le 13 Mai, avec le savoir faire d'une entreprise agréée et l'autorisation de l'OFB, un enrochement d'une dizaine de mètres a été créé pour consolider un virage en rive droite, et en partie basse de ce ruisseau. (coût des travaux 1990 € pour l'aappma).

- Ruisseau de Périnnière :

Mi septembre le Conseil Général a repris les travaux de 2022 qui concernait le remplacement de la cunette, dans les Gorges de Périnnière, par la création d'un ruisseau, plus adapté à la circulation amont aval d'une population astacicole avérée. (écrevisses). Cette reprise des travaux, suivie par l'OFB, est logiquement la dernière prévue sur ce ruisseau déjà bien impacté depuis une dizaine d'années.

- Ruisseau du Corrençonnais :

La CCMV continue l'amélioration des réseaux d'eaux usées et d'eau potable, et profite de ces travaux pour les éloigner des ruisseaux, et de fait, de leur possible pollution. Dans la continuité des travaux de 2020-2021 réalisés en amont de la Font de la Maie, cette année c'est à l'aval de ce lieu-dit que les travaux ont été effectués, dans l'idée de continuer jusqu'à l'Essartot dans les prochaines années. Pour information, c'est près de 3 millions d'euros de travaux sur ses réseaux d'eaux qui ont été réalisés cette année par notre communauté de communes.

La Mairie de Villard de Lans a également réalisé un enrochement en septembre, sur la rive gauche du Corrençonnais, en face de la résidence du jardin des Campanules.

-Le local de l'écloserie :

Les dépassées de toit et les bandes de rives ont été réparés. Le rez de chaussée est désormais constitué d'une dalle de 50 m², les fenêtres ont été changées. L'aménagement intérieur, l'isolation, l'électricité, une cloison, des toilettes, un évier et le changement de la porte d'entrée sont prévus en 2026. Une demande de subvention a été faite auprès de la Fédération de Pêche.

Les animations :

Le 10 Mai à Lans en Vercors, à l'occasion de la journée écocitoyenne, notre aappma a tenu son stand, toujours pour renseigner sur la pêche et la vie de nos ruisseaux.

Le 1^{er} Juin à Méaudre, à l'occasion de la journée nationale de la pêche, une trentaine d'enfants ont été initiés à la pêche au toc malgré la pluie qui s'est invitée en chemin...

Le 18 juin, deux animateurs de la Fédé ainsi que deux de nos Gardes (Patrice et Gabriel) ont encadré une vingtaine d'enfants de la Passerelle de Lans pour leurs faire découvrir le milieu halieutique et la vie aquatique dans le ruisseau du Furon.

Le 23 Juillet, la Fédération de pêche recevait à Saint Quentin, dix-sept enfants de la même structure périscolaire pour une visite de ses locaux, suivie d'une initiation à la pêche au coup, en étang.

Le 17 Août notre association a également participé à l'animation de la Fête du village à Méaudre.